

**PERENCANAAN REKRUITMEN *USTADZ* PESANTREN KILAT DI PESANTREN
ISLAM AL -HAQIQI AL- FALAHI JOYONEGORO SIDOSERMO SURABAYA**

SKRIPSI

Diajukan kepada:

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya. Untuk memenuhi salah satu persyaratan
dalam memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos)



Oleh:

Amirul
B74213040

Dosen Pembimbing:

Dr. Ahmad Murtafi Haris, Lc, M. Fil, I
NIP: 19700304200701156

PROGRAM STUDI MANAJEMEN DAKWAH JURUSAN DAKWAH

FAKULTAS DAKWAH DAN ILMU KOMUNIKASI

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL

SURABAYA

2018



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Amirul
NIM : E 74213090
Fakultas/Jurusan : Dakwah / Manajemen Dakwah.
E-mail address : amiropai@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

PERENCANAAN REKRUITMEN USTADZ PESANTREN KILAT
DI PESANTREN ISLAM AL-HAQIQI AL-FALAHI JOYONEGORO
SIDOSERMO SURABAYA

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 13. Februari 2018

Penulis

(AMIRUL)
nama terang dan tanda tangan

Untuk lokasi penelitian ini ia berada di Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi Al-Falahi Joyonegoro Surabaya. Peneliti memilih lokasi tersebut karena ia merupakan tempat yang strategis untuk digunakan sebagai tempat pesantren kilat. Ia dipimpin oleh KH.R. Mas Abdul Qadir pada tahun 1930 dengan corak yang berbeda dari pondok lain di wilayah Sidoarjo. Ia adalah pondok *salaf* atau tradisional yang mengajarkan *syari'ah*, *tasawwuf*, dan ilmu kanuragan. Pengajaran salaf diberikan dengan tujuan untuk menanamkan aqidah Islam yang kuat.

Seiring berjalanya waktu, Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi setelah kepemimpinan dipegang oleh K.H. Mas Luqman hakim pada tahun 1987. Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi semakin berkembang. K.H Mas Luqman Hakim memiliki peran penting dan berpengaruh terhadap perkembangan Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi. K.H.Mas Luqman Hakim mampu mempertahankan ajaran *salaf* dengan mengkaji kitab klasik. Kitab tersebut, diantaranya: kitab *Amsilatu Atsrifah*, 'Aqidatul 'Awam, Fathul Qorib, Fathul Mujib, Fathul Mu'in, *Alfiyah Ibnu Malik*, *Tafsir Jalalain*, dan kitab *Syarah Al- Hikam*, dll.

Setelah K.H. R. Mas Luqman Hakim wafat pada tahun 2013, Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi diasuh oleh K.H. Mas Syaiful Muluk putra pertama K.H. R. Mas Luqman Hakim. K.H. Mas Syaiful Muluk merupakan putra yang paling menonjol diantara saudara beliau. Terbukti dengan, K.H. Mas Syaiful Muluk memiliki karangan kitab yang cukup banyak. Karangan kitab tersebut

cucu sunan Gunung Jati. Putri sunan Gunung Jati dipersunting oleh Sayyid Abdurohman dari Hadromaut, Timur Tengah.

Berdasarkan pernikahan tersebut, Sayyid Abdur Rohman dikaruniai dua putra yaitu Sayyid Sulaiman dan Sayyid Abdur Rohim. Kedua putra tersebut oleh masyarakat diberi gelar Kiai Raden mas yang lazimnya disebut Kiai Mas. Kemudian Kiai Raden Mas Sulaiman mempunyai putra Raden Mas Ali Akbar. Beliau inilah yang merintis dan mendirikan pondok pesantren Dresmo tahun 1643. Pada tahun 1643 pondok Ndresemo merupakan pusat belajar ilmu agama dan sebagai pusat perjuangan untuk mengusir penjajah Belanda.¹

Karena kegiatan beliau yang dianggap membahayakan Belanda, Ia sering ditangkap oleh Belanda. Karena berkat karomah yang diberikan Allah, Ia tidak pernah dimasukkan penjara. Dengan karomah yang diberikan Allah, Ia hanya dimintai informasi berkaitan dengan kegiatan beliau. Pada suatu saat Allah menghendaki lain, Ia berhasil ditangkap Belanda. Ia dibawa sehingga sampai sekarang tidak diketahui dimana makam beliau.

Setelah Kiyai Raden Mas Sayyid Ali Akbar dibawa Belanda, perjuangan Raden Mas Ali Akbar dilanjutkan oleh putra beliau yang bernama Raden Mas Ali Asghor. Akhirnya keturunan-keturunan beliau mendirikan Pondok Pesantren sendiri-sendiri, hingga sampai sekarang di Dresmo kurang lebih terdapat 16 Pondok Pesantren.

¹Hasil Observasi Di Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi Al-Falahi Joyonegoro Siodsermo Surabaya. Pada hari Jum'at tanggal 10 November 2017 pukul 13.00 WIB. "Arsip Pondok Peantren Islam Al-Haqiqi Al-Falahi Joyonegoro Siodsermo Surabaya, Hal 35"

memperjuangkan agama melalui lembaga pesantren sebagai metode penanaman aqidah Islam yang kuat bagi umat Islam. KH. Mas Abdul Qodir juga memberikan bekal ilmu kanuragan untuk menghimpun kekuatan fisik. Karena pada saat itu Indonesia belum merdeka, KH. Mas Abdul Qodir juga berjuang untuk mengusir penjajah.³

KH. Mas Abdul Qodir terkenal sebagai Kiai yang Alim dan pendekar yang sakti mandraguna. Oleh karena itu, Pemuda yang datang bertujuan untuk menjadi santrinya. KH. Mas Abdul Qodir membekali santri dengan ilmu agama dan ilmu kesaktian, karena ilmu kesaktian sangat diperlukan pada saat berjuang mengusir penjajah. Setelah KH. Mas Abdul Qodir berhasil dalam memperjuangkan kemerdekaan Indonesia.

KH. Abdul Qodir wafat pada tahun 1969. Pondok pesantren dilanjutkan oleh putra beliau yang kedua yaitu KH. Raden Mas Luqman Hakim. Pergantian kepemimpinan tersebut berdasarkan wasiat KH. Abdul Qodir. KH. Mas Abdul Qodir mengutus KH. Luqman Hakim untuk meneruskan dan melanjutkan Pondok Pesantren tersebut. Oleh karena itu, KH. Luqman Hakim yang pada usia remaja belajar di Pesantren . Pada saat KH. Abdul Qodir masih hidup, Ia berpesan kepada KH. Luqman Hakim agar nantinya tidak mengajar ilmu kanuragan. KH. Mas Abdul Qodir berpesan supaya lebih difokuskan pada ilmu aqidah, syariah dan perilaku yang benar.

³Skripsi Eksistensi Jama'ah Tabligh Dalam Lingkungan Pondok Pesantren Islam AL-Haqiqi Al-Falahi Joyonegoro Sidoarjo Surabaya 2014. (*Arsip Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi Al-Falahi Joyonegoro Sidoarjo*), hal 37-38

KH. Mas Luqman Hakim mulai mengasuh pondok pesantren Islam Al-Haqiqi sejak beliau berusia 18 tahun. KH. Mas Luqman Hakim memimpin pondok guna menjalankan wasiat dari ayah beliau. Selama kepemimpinan beliau, pondok mengalami pergantian nama pondok pesantren. Pertama kali Pondok Pesantren ini bernama Al-Muawwanah, lalu diganti dengan nama Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi Joyonegoro.

Setelah beberapa tahun kemudian, KH. Mas Luqman Hakim mengasuh Pondok Pesantren ini. KH. Mas Luqman Hakim jatuh sakit. Pada saat sakit, KH. Mas Luqman Hakim diwasiati oleh KH. Abdul Qodir dalam mimpinya, agar nama Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi itu ditambah dengan nama Al-Falahi. Oleh karena itu, nama pondok Pesantren Al Haqiqi menjadi Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi Al-Falahi Joyonegoro. Seiring perkembangan zaman, Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi Al Falahi telah banyak mengalami perubahan dan perkembangan baik ditinjau dari santri maupun sistem pendidikannya.⁴

Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi Al Falahi mengalamai kemajuan pada saat kepemimpinan pesantren dipegang oleh KH.R Mas Luqman Hakim. Pada tahun 1987, Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi Al Falahi telah nampak semakin berkembang. KH.R Mas Luqman Hakim mengambil kebijakan yang memiliki pengaruh besar terhadap perkembangan Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi. Salah satu kebijakan yang diambil ialah mempertahankan ajaran Salafi.

⁴Skripsi Eksistensi Jama'ah Tabligh Dalam Lingkungan Pondok Pesantren Islam AL-Haqiqi Al-Falahi Joyonegoro Sidosermo Surabaya 2014. (*Arsip Pondok Pesantren Islam Al-Haqiqi Al-Falahi Joyonegoro Sidosermo*), hal 41

